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Lunedì 5 febbraio 2024 ore 19.30 
Conviviale - Grand Hotel Trento 

RISERVATA AI SOCI 
Restituzione e confronto in merito agli esiti della 

conviviale in famiglia del 22 gennaio 
 
 

PROSSIMI APPUNTAMENTI 

 
Lunedì 12 febbraio 2024 ore 19.30 

Conviviale - Grand Hotel Trento 
Sanità integrativa e non autosufficienza in 

Provincia di Trento  
Alessio Scopa Direttore di Sanifonds 

 
Martedì 13 febbraio 2024 ore 19.30 

Conviviale INTERCLUB e  
Festa di Carnevale  

Ristorante Prime Rose, Levico Terme 
 

Lunedì 19 febbraio 2024 ore 12.30 
Conviviale a pranzo - Grand Hotel Trento 

Incontro con don Lino Zatelli 

 
Lunedì 26 febbraio 2024 - NO ROTARY 
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Consiglio Direttivo AR 2023-2024 
 
Presidente:  Ivonne Forno 
VicePresidente:  Patrizia Gentil 
Presidente Eletto:  Fabio Bernardi 
Past President:  Alessandro Passardi 
Segretario:  Patty Rigatti 
Segretario Op.:  Fabio Bernardi 
Prefetto:  Sebastiano Sessa 
Tesoriere:  Roberto Manera 
 
Consiglieri: 
- Tommaso Corradini 
- Claudia Eccher 
- Massimo Fedrizzi 
- Patrizia Gentil 
- Disma Pizzini 
- Andrea Pozzatti 
- Patrizia Visconti 
 
Auguri di compleanno a: 
Mauro Lunelli: 11 febbraio 
Andrea Pozzati: 12 febbraio 
Vittorio Marangoni: 19 febbraio 
Riccardo Petroni: 22 febbraio 
 

 
Partecipazione alla conviviale da parte dei Soci 
Angelini A., Angelini G., Baggia M., Calovini Sartori G., Codroico R., 
Conci G., Corradini P., Dalsasso A., de Abbondi E., de Pretis G., 
Dusini W., Endrici P., Fattingher A., Forno I., Frattari A., Hauser S., 
Lunelli M., Magagnotti P., Manera R., Niccolini R., Pasini C., Petroni 
R., Pircher B., Pizzini D., Postal G., Postal M., Pozzatti A., Quaglino 
S., Radice A., Rigatti P., Salvetti L., Sanpaolesi R., Sessa S., Visconti 
P.. 

 
 

Percentuale presenze alla conviviale: 44%  
 
 
 
 
 
Il Bollettino di questa settimana è purtroppo privo di 
fotografie della conviviale. Ci scusiamo per l’occorso.  

 

Restituzione e confronto in merito 
agli esiti della conviviale in famiglia 
del 22 gennaio 

 
a Presidente del Club Ivonne Forno, dopo il 
tocco di campana e gli inni, ringrazia i soci 
presenti per la presenza alla conviviale di 

questa sera che vede la presenza di soli soci. 
Anche per questo motivo si rallegra per il numero 
dei presenti che in genere è analogo in altre 
conviviali aperte alla partecipazione di altre 
persone, su invito dei soci. 
Prima di dare avvio al momento conviviale, 
Ivonne fornisce ai soci una serie di informazioni 
circa le prossime conviviali in programma 
anticipando anche quelle che saranno 
organizzate fino a metà aprile p.v.. 
Tornando alla conviviale in famiglia, tenuta due 
settimane fa, la Presidente si rallegra per il fatto 
che i soci che si sono resi disponibili ad ospitare 
gli amici rotariani sono stati più dei quattro che 
hanno poi ospitato. Buon segnale rispetto al 
quale la Presidente intende mettere in 
calendario un'altra occasione, partendo dal 
coinvolgimento di chi si è già reso disponibile. 
 
Al termine della cena, dopo aver gustato l’ottimo 
tortino al cioccolato, la Presidente ricorda la 
“composizione dei gruppi” ospitati dai quattro 
soci Barbareschi, Benassi, Frattari e Hauser. 
 
Chiede di intervenire Paolo Endrici il quale 
racconta, soprattutto ai soci entrati nel Club negli 
ultimi anni, che l’iniziativa dei 
“caminetti/conviviali in famiglia” è stata 
introdotta nel Club ai tempi della sua Presidenza 
nel 2014 anche a fronte dell’esperienza di altri RC 
tedeschi/austriaci ove questo tipo di incontro fra 
i soci prende il nome di “bretzel meeting”. 
Si caratterizza per una semplicità assoluta della 
parte culinaria. E’ invece un’occasione per 
stringere i rapporti fra i soci, conoscersi meglio, 
stare in amicizia in un contesto familiare. Auspica 
che si possano organizzare più iniziative di 
questo tipo, proprio per quanto detto. In ogni 
caso sono da “preservare” nell’ambito della 
programmazione del Club. Con il tempo si è 

L 
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andati un po’ oltre lo spirito di “semplicità” 
iniziale. Le cene sono diventate “cene a più 
portate” e forse anche per questo nel tempo si è 
molto ridimensionata la disponibilità dei soci non 
tanto a partecipare, quanto ad ospitare. Anche 
per questa ragione Paolo è dell’avviso che 
“tornare alle origini” possa essere di aiuto per 
riprendere in maniera significativa questa bella e 
periodica occasione di incontro fra i soci. 
 
Patty Rigatti, anche per conto dei soci ospiti di 
Mattia Barbareschi e signora, si ricollega a 
quanto riferito da Paolo Endrici relativamente 
alla “semplicità” delle serate fra soci rotariani in 
famiglia a cui si auspica di poter tornare. La 
semplicità permetterebbe di rendere tutto meno 
“impegnativo”. Semplicità non solo nelle 
conviviali in famiglia ma anche in quelle 
organizzate con l’intervento di relatori o in forma 
di interclub. Questo per aumentare i fondi del 
Club a disposizione per i service. 
 
In merito a questo interviene la Presidente che, 
nel premettere che non resiste una regola rigida 
a cui attenersi, ci si allinea ai desiderata dei soci 
per quanto attiene al numero delle conviviali da 
tenere in un mese, quante a pranzo, quante a 
cena, ecc. (ci sono Club che si trovano due volte 
al mese) ci tiene ad evidenziare il fatto che per la 
parte relativa all’organizzazione, al 
coinvolgimento di relatori o alla condivisione con 
altri Club, non si sono sopportati costi in questa 
annata fino ad ora. Tutte le conviviali sono state 
organizzate con la partecipazione del tutto 
gratuita e per spirito di amicizia e disponibilità da 
parte dei relatori man mano coinvolti. Altro 
invece è il tema del numero delle conviviali nel 
mese. Le conviviali a pranzo, nei fatti, hanno un 
costo analogo a quelle serali organizzate presso 
il GHT. I soci, però, interpellati ad inizio AR con il 
sondaggio sono stati chiari rispetto al numero 
delle conviviali ritenuto adeguato. Continuità 
rispetto al passato e – nel caso – aggiunta di 
contribuzione volontaria da parte dei soci 
interessati a rafforzare il loro contributo per 
specifici progetti di service. 
 
Chiede di intervenire Gianni Conci che conferma 
quanto riferito in precedenza da Paolo Endrici. 

Nel primo periodo di sono organizzati dei 
“bretzel meeting” molto semplici e frugali. Poi si 
sono trasformate in “cene gourmet”. Da quel 
momento, aggiunge Gianni, lui non ospita più e 
in maniera speculare, non partecipa nemmeno 
più alle serate presso altri soci. Auspica anche lui, 
come Paolo, di poter tornare allo schema 
originario. 
 
Paolo Magagnotti è dell’avviso che sia 
importante dare continuità alle serate in 
famiglia. E’ dell’avviso che debbano anche 
rimanere invariate le conviviali nel numero e che 
se si individuano service meritevoli, si possa 
chiedere ai soci un contributo aggiuntivo rispetto 
alla quota annuale. 
 
Roberto Codroico è anche lui per le “cose 
semplici”. Lui è stato ospite di Frattari in un clima 
sereno nel quale si è sentito veramente accolto 
ancora di più in quanto proprio Antonio si è 
personalmente dedicato alla preparazione della 
cena con Sandra. Dalla serata è emerso molto 
chiaro anche il “piacere di ospitare”, non solo 
quello di “essere ospitati”. 
 
Antonio Frattari, “chiamato in causa” da Roberto, 
conferma di non aver fatto nulla di diverso da 
quello che ama in genere fare. “Solo” aumentato 
le quantità, “solo” aggiunto un secondo piatto e 
un dolce al primo piatto. 
La sua proposta è per organizzare nell’arco del 
mese due conviviali riservate ai soli soci, una cena 
in famiglia e una conviviale aperta. Fra le 
conviviali si potrebbe organizzare anche in alcune 
occasioni non la consueta cena ma un aperitivo 
più veloce, magari anche prima delle 19.30. 
 
Andrea Radice è per il “giusto mix”. Ci sono soci a 
cui fa piacere ospitare in un certo modo, altri in 
un altro. L’importante è che tutti si sentano liberi 
di organizzarsi come meglio ritengono in piena 
libertà, senza imbarazzi da parte di nessuno. 
Scopo della serata in famiglia è quello di dare la 
possibilità ai soci di confrontarsi su una serie di 
temi ritenuti significativi per il Club o per gli stessi 
soci. Per questo si sorprende un po’ rispetto al 
fatto che la serata odierna si sia “concentrata” per 
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ora sui temi di carattere organizzativo, o non 
tanto sui contenuti e temi discussi.  
Per tale ragione Andrea sottopone agli amici 
presenti un pensiero riguardo ai service. Negli 
anni il Club ha concentrato la sua attenzione verso 
il mondo “privato”: quello delle associazioni o 
delle odv. Sarebbe opportuno che il Club 
“allargasse il proprio sguardo” anche alla 
dimensione “pubblica/collettiva”, anche per una 
migliore percezione del proprio operato, della 
mission, ecc… Perché - ad esempio - non pensare 
al “Comune”, a sostenere iniziative (corsi a favore 
della popolazione), interventi di riqualificazione 
(messa in opera di cestini, pulizia delle aree, …). 
 
In merito a quanto proposto da Radice, Frattari 
ricorda che nella Presidenza 2027-2018 sono 
state piantate da parte del Club numerose decine 
di “piante della comunità”, con risultati e ritorni 
non particolarmente gratificanti. 
 
Per parte sua Birgit Pircher, anche in relazione a 
quanto emerso a “casa Benassi”, conferma il fatto 
che le serate caminetto aiutano i soci a conoscersi 
meglio ed aumentano l’affiatamento fra le 
persone. Oltre a ciò - come riportato nel 
Bollettino riassuntivo della serata in famiglia -
Birgit porta la richiesta di affrontare altri temi nel 
corso delle serate, temi “più alti” come quello 
relativo agli scenari geopolitici, all’intelligenza 
artificiale, agli impatti della denatalità e 
dell’immigrazione, ecc… 
 
La Presidente ci tiene a commentare questa 
richiesta facendo presente, come ricordato ad 
inizio serata, che nelle prossime conviviali è già in 
programma sottoporre ai soci una serie di 
interventi proprio riguardo a questi temi. In via 
generale, in ogni caso, la Presidente ricorda che la 
scelta di seguire un “filo conduttore” durante 
tutta l’annata rotariana è stata chiara da parte sua 
fin dall’inizio del mandato e declinata nel corso 
dell’assemblea di approvazione del budget e del 
piano attività. Ha infatti deciso di seguire il tema 
internazionale dell’annata ovvero “Creiamo 
speranza nel mondo – pace e benessere 
mentale”. Rispetto a questo tema tutti i temi 
affrontati nell’annata trovano un collegamento. 

Ciò non vuol dire che non si ipotizza di affrontare 
altri temi di possibile interesse. Ciò peraltro è già 
avvenuto accogliendo con favore le proposte che 
alcuni soci si sono sentiti di sottoporre. 
Per quanto riguarda i service, in risposta alle 
sollecitazioni di Andrea Radice, la Presidente 
ricorda che il Club, non solo quest’anno ma anche 
in passato, ha partecipato attivamente a service i 
cui destinatari sono stati “target allargati”. Si 
pensi al ThinkSafe, al progetto Hikikomori. Si sta 
lavorando inoltre per poter realizzare nel secondo 
semestre dell’annata anche un altro progetto a 
favore della collettività/comunità di cui si darà 
conto a tempo debito. 
 
Monica Baggia condivide l’importanza ed il valore 
delle serate caminetto, in semplicità, ma anche 
delle conviviali con relazione che diano modo di 
confrontarsi su temi specifici con esperti o 
testimonial da cui trarre ulteriori spunti e stimoli.  
 
Riguardo a “Trento capitale europea del 
volontariato” i soci, a partire dalla Presidente, si 
chiedono la ragione per la quale i RC non siano 
stati coinvolti. Sarebbe importante dare un 
segnale in questa occasione, tutti insieme, magari 
coinvolgendo anche il Distretto 2060. 
In merito la Presidente si fa carico di coinvolgere 
gli Assistenti del Governatore. 
 
Paolo Magagnotti richiede ancora la parola per 
aggiungere che anche i soci, con le loro 
competenze e professionalità possono mettersi a 
disposizione della comunità e dei territori. Vanno 
inoltre stimolati i rapporti con il Tirolo, partendo 
dal Club contatto di Innsbruck. 
 
Giorgio Postal condivide l’importanza delle serate 
in famiglia che vanno ulteriormente valorizzate.  
Si compiace inoltre per il bel clima percepito 
anche in occasione dell’ultima conviviale 
interclub, soprattutto con il Club a noi vicino 
Trentino Nord. 
In merito la Presidente conferma gli ottimi 
rapporti con tutti i Club con cui si opera sia 
congiuntamente riguardo a una serie di iniziative, 
ma anche con i quali sono costanti il confronto e 
la voglia di condividere e operare in sinergia. 
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Riccardo Petroni ricorda a tutti l’operato di 
Ancora Blu, centro di ascolto e di supporto al 
quale partecipano attivamente una serie di soci 
che mettono a disposizione, in forma gratuita e a 
favore di chi ha bisogno o è in difficoltà, 
competenze ed esperienza. Nel 2023 ad esempio 
si sono aiutati diversi senza tetto, richiedenti asilo 
politico, tossicodipendenti.  
Riccardo, dal suo punto di osservazione, riferisce 
che il RC è assolutamente ben considerato, anche 
per l’autorevolezza e standing delle 
professionalità e dei suoi soci. 
 
Esaurito il confronto fra i soci, la Presidente 
riprende la parola per ringraziare tutti ancora una 
volta per la bella serata che termina con il 
consueto tocco di campana. 
 

Iniziative ed aggiornamenti da 
segnalare  
EVENTO IN TEMA DI INTELLIGENZA ARTIFICIALE 
Riportiamo di seguito l’e.mail trasmessa a tutti i 
soci da parte della Presidente del nostro Club (per 
chi non l’avesse ancora letta o nel caso in cui, 
come ogni tanto accade, sia stata “inserita nella 
casella spam”). 
 
“Caro socio, 
il tema dell'intelligenza artificiale (IA) è entrato 
nelle nostre conversazioni e nei nostri interessi in 
maniera dirompente. 
Da circa due anni sono Presidente della 
Fondazione HIT (Hub Innovazione Trentino) che, 
in sinergia con altri attori del territorio, si occupa 
- fra l’altro - di alimentare il dialogo riguardo a 
temi specifici. 
Per questa ragione, certa del vostro interesse, vi 
trasmetto con piacere l'invito a partecipare 
all'evento “CHASING FUTURES: esplorazioni tra 
Foresight e Science Fiction - l’impatto dell’IA nel 
mondo che verrà”. 
Si tratta di evento, previsto per il 20 e 21 marzo 
2024, aperto al pubblico, previa registrazione. 
Di seguito trovate la descrizione e link al 
programma.  
 

 
 
Prevedere il futuro è scientificamente impossibile, 
ma immaginare gli scenari futuri e individuare le 
principali tendenze non solo è fattibile, ma è anche cruciale 
per orientare le azioni nel presente, prendere decisioni 
consapevoli e sviluppare strategie a lungo termine. Si tratta 
di una prospettiva che ci consente – come individui, 
organizzazioni,  collettività – di adattarci proattivamente ai 
cambiamenti in arrivo. È di questo che si occupa il foresight: 
fornire gli strumenti e le metodologie per esplorare le sfide 
e le opportunità che il futuro potrebbe presentare. 

Con l’obiettivo di favorire e alimentare il dialogo in merito 
al tema del foresight tra diversi attori – ricercatori e 
ricercatrici, imprese, pubbliche amministrazioni, policy 
maker e privati – Fondazione HIT, insieme a Università di 
Trento e Fondazione Bruno Kessler, organizza un evento dal 
titolo “Chasing Futures – Esplorazioni tra Foresight e 
Science Fiction: l’impatto dell’IA nel mondo che verrà”. Si 
terrà i prossimi 20 e 21 marzo 2024 a Trento, con il 
patrocinio dell’Associazione Futuristi Italiani, dell’Italian 
Institute for the Future e di Trentino Film Commission, e la 
partecipazione della Commissione Europea. 

Futuri, fantascienza e intelligenza artificiale: sono queste le 
tre parole chiave della conferenza. Si tratta di concetti 
fortemente interconnessi tra loro. Da un lato, foresight e 
fantascienza sono da sempre intrinsecamente collegati, 
strumenti efficaci per immaginare i futuri. Dall’altro lato, 
l’intelligenza artificiale influenza sempre più il nostro 
quotidiano tanto da rendere impossibile immaginare il 
nostro domani senza. Per questo motivo, il focus della 
conferenza sarà l’impatto che l’IA avrà sul mondo futuro. 

Il programma dell’evento prevede un alternarsi di relatrici e 
relatori, che arrivano dal mondo della ricerca e delle 
istituzioni pubbliche, letterario, cinematografico e  gaming, 
trattando tematiche chiave 
come salute, lavoro, sostenibilità, etica e rischi dell’intellig
enza artificiale. Per rendere più concreta la capacità di 
immaginazione, è prevista inoltre un’attività laboratoriale: 
un workshop di design esperienziale, che facilita i 
partecipanti nella creazione di scenari futuri, di servizi e 
prodotti a essi connessi. 

SCOPRI IL PROGRAMMA E ISCRIVITI ALL’EVENTO 
 

https://www.trentinoinnovation.eu/eventi/chasing-futures/
https://www.eventbrite.it/e/biglietti-chasing-futures-esplorazioni-tra-foresight-e-science-fiction-798122926157?aff=oddtdtcreator
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Auspicando di aver fatto cosa gradita e di vedervi 
numerosi, colgo l'occasione per salutarvi 
cordialmente. 
A presto!” 
  
 
MOSTRA D’ARTE DEL NOSTRO SOCIO CODROICO 
Con piacere riportiamo di seguito l’invito a 
partecipare all’inaugurazione della Mostra d’Arte: 
“Linea, materia e colore” del nostro socio Roberto 
Codroico il giorno 16 febbraio p.v. alle ore 18.00 
presso Spazio Arti c/o Centro Color, Via dei 
Paradisi, 7 a Trento. Trovate indicati anche gli 
orari di visita alla mostra nel periodo 17 febbraio-
30 marzo 2024. 
 
 

 
 
 

 

Prossimi appuntamenti RC Trento 
 
Lunedì 12 febbraio 2024 ore 19.30  
Conviviale - Grand Hotel Trento 
Sanità integrativa e non autosufficienza in 
Provincia di Trento - relazione a cura di Alessio 
Scopa, Direttore di Sanifonds 
 
Martedì 13 febbraio 2024 ore 19.30 
Conviviale INTERCLUB - Ristorante Prime Rose, 
Levico Terme 
Festa di Carnevale 
 
Lunedì 19 febbraio 2024 ore 12.30  
Conviviale a pranzo - Grand Hotel Trento 
Incontro con don Lino Zatelli 
 
Lunedì 26 febbraio 2024 - NO ROTARY  
 
Lunedì 4 marzo 2024 ore 19.30  
Conviviale - Grand Hotel Trento 
“Spreentech Ventures: Acceleratore di startup 
per un Trentino sostenibile” - relazione a cura del 
Direttore Luca Lucchese 
 
Lunedì 11 marzo 2024 ore 19.30  
Conviviale - Grand Hotel Trento 
“Minacce digitali: strategie di cibersicurezza per 
adulti” - incontro con Mauro Berti, già Ispettore 
della Polizia di Stato, Responsabile Ufficio Indagini 
Pedofilia della Polizia Postale e delle 
Telecomunicazioni di Trento 
 
Lunedì 18 marzo 2024 a partire dalle ore 18.00  
Serata riservata al Museo Diocesano di Trento, fra 
arte, musica e arazzi 
Visita riservata alla mostra “Orantis Imago. Opere 
del Novecento nelle collezioni del Museo”, 
apericena e concerto di musica jazz nella sala 
degli arazzi 
 
Lunedì 25 marzo 2024 ore 12.30  
Conviviale a pranzo - Ristorante Borgo Nuovo, 
Piazza Garzetti Trento 
“Restituire senso alla propria vita” - incontro con 
Maurizio Folgheraiter, Associazione Amici di S. 
Patrignano Lavis 
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Rotary dal Web 
Riferimenti a comunicazioni degne di nota da 
parte del Distretto e del Rotary International. 
 
Rotary Distretto 2060 clicca QUI 

Newsletter Distretto 2060  clicca QUI 

Lettere Governatrice 2060 clicca QUI 

Rotary Oggi clicca QUI 

Rotary Magazine Italia clicca QUI 

News e attualità clicca QUI 

Voci del Rotary clicca QUI 

Rotary Virtual Reality clicca QUI 

Rotary per il lavoro clicca QUI 

https://www.rotary2060.org/it/index.php/it-it/
https://www.rotary2060.org/it/index.php/it-it/newsletter
https://www.rotary2060.org/it/index.php/it-it/lettere-della-governatrice
https://www.rotary2060.org/it/index.php/it-it/rotary-oggi
https://www.rotaryitalia.it/
https://www.rotary.org/it/news-features
https://rotaryblogit.wordpress.com/
https://www.rotary.org/it/virtual-reality
https://lavoro.rotary2060.org/

